COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Clôture de la visite officielle de Madame Winnie Byanyima, Directrice Exécutive de l'ONUSIDA au Bénin : des avancées prometteuses saluées

Cotonou, 13 septembre 2024 - Après cinq jours de visite officielle, Madame Winnie Byanyima, Directrice Exécutive de l'ONUSIDA, a exprimé sa satisfaction quant aux efforts significatifs déployés par le Bénin pour lutter contre le VIH/SIDA. Cette visite, réalisée dans le cadre d'un partenariat stratégique avec Expertise France, marque une nouvelle étape dans les initiatives de lutte contre le VIH en Afrique de l'Ouest et du Centre.

« En 14 ans, le Bénin a réduit de moitié les nouvelles infections ainsi que les décès liés au VIH. Beaucoup de personnes bénéficient désormais de traitements vitaux », a déclaré Madame Byanyima. Toutefois, elle a insisté sur la nécessité de poursuivre les efforts, notamment en matière de réformes législatives, de lutte contre la stigmatisation et la discrimination, et de soutien aux initiatives communautaires pour consolider les acquis.

Dans le cadre de sa visite, Madame Byanyima a également rencontré l'équipe pays des Nations Unies au Bénin. Cet échange productif a permis de passer en revue les défis liés à la lutte contre le VIH/SIDA, à la stigmatisation et à la discrimination. Ils ont également discuté des défis auxquels l'ONU fait face dans le cadre de la coopération au développement, soulignant l'importance d'une coordination renforcée et de partenariats solides pour faire progresser les initiatives en faveur de la santé publique.

Madame Byanyima a également salué le leadership du Président Patrice Talon et son gouvernement, l'un des premiers à adhérer à l'initiative Education Plus. Cette campagne, soutenue par l'ONU, vise à réduire la vulnérabilité des jeunes filles au VIH en Afrique subsaharienne. Le Président Talon s'est engagé à renforcer la scolarisation des filles et à accroître le financement public de la lutte contre le VIH au Bénin.

Durant son séjour, la Directrice Exécutive de l'ONUSIDA a échangé avec plusieurs acteurs clés de la lutte contre le VIH au Bénin, tels que les ministères concernés, l'Institut national de la femme, l'ONG Racines, le président de l'Assemblée nationale, le Caucus des femmes parlementaires et la Fondation Claudine Talon. Elle a souligné l'importance du projet communautaire de lutte contre la stigmatisation et la discrimination, financé à hauteur de 1,9 million d'euros pour sa phase pilote. Ce projet, en collaboration avec Expertise France, est déployé dans six pays de l'Afrique de l'Ouest et du Centre, et vise à renforcer l'accès aux soins et à améliorer les réponses législatives et sociales face au VIH.

Enfin, Madame Byanyima a rappelé l'importance de l'éradication du VIH pédiatrique d'ici 2030, un défi majeur pour lequel l'ONUSIDA continuera de soutenir le Bénin, où seulement 36% des enfants bénéficient actuellement d'un traitement antirétroviral.

À propos de l'ONUSIDA

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts

de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site unaids.org, et suivez-nous sur Facebook, Twitter, Instagram et YouTube. En savoir plus : https://www.unaids.org/fr

Contacts

REMAPSEN Bénin | Michaël TCHOKPODO | tel +229 96 15 08 03 | michaeltchokpodo@gmail.com

UNAIDS Benin | Achille ADOKO | tel. +1 917 861 2283 | adokoa@unaids.org

UNAIDS Communications | communications@unaids.org